

prêtres bouddhistes, des prêtres taoïstes, des Arkons (prêtres chrétiens) et des Danishmends; ordre lui est donné de cesser de les inscrire sur les rôles militaires¹.

1293. Jean de Monte-Corvino de l'ordre des Frères mineurs, fonde les missions catholiques de Chine à Khanbalik; il y termine, en 1289, une église située à deux milles et demi du palais de l'Empereur, et est rejoint en 1303 par le frère Arnold, Allemand de la province de Cologne; nous avons de Monte-Corvino deux lettres, dont l'une du 8 janvier 1305, dans laquelle il s'exprime ainsi :

..... Et ego ulterius procedens perveni in Katay (Chine) regnum imperatoris Tartarorum, qui dicitur Magnus Cham; ipsum vero cum litteris Domini Papæ ad fidem Domini nostri Jesu Christi catholicam invitavi, qui tamen nimis inveteratus est idolatria, sed multa beneficia præstat christianis, et ego sum apud eum jam duos annos. Nestoriani quidam christianitatis titulum præferentes, sed a christiana religione plurimum deviantes, tantum invaluerunt in partibus istis, quod non permittant quempiam christianum alterius ritus habere, quantumlibet parvum oratorium nec aliam, quam nestoriano-

也里牙, qui fut duc de Tsin et commissaire au Tch'ong-fou Sse (direction du culte chrétien); 2° Denha 腆合, membre de l'académie Han-lin; 3° Issa 黑廝; 4° Georges 闊里志思, employé à l'administration de la Monnaie; 5° Luc 魯合, président du bureau de bienfaisance. (*Yuan-chi*, k. CXXXIV, fol. 7; *Yuan-chi-lei-pien*, k. XLI, fol. 30.) — M. Breitschneider cite un fragment de cet article dans ses *Mediæval researches*, t. I, p. 144. Le texte qu'il a consulté lui a permis d'attribuer à Esya une fille du nom de A-na-si-mou-s (*Ὀνήσιμος* «secourable»).

¹ *Yuan-chi*, k. XVII, fol. 9.